Página: 13



Desarrollo continuo. Claudia Sheinbaum asegura que su gobierno será una extensión directa de la Cuarta Transformación, prometiendo más democracia y libertades. Desde Calakmul, Campeche, celebra la aprobación de la reforma al Poder Judicial como un logro de independencia y soberanía. Su discurso tiene todos los ingredientes, no habrá regresión ni vuelta al pasado. Lo curioso es cómo la palabra "continuidad" ahora significa libertad y democracia, gracias a lo sembrado en la primera parte de la transformación. Sheinbaum sigue fiel al guion, pero su verdadero desafío comenzará apenas inicie octubre. Viene lo mejor.

Desesperación. Jorge Álvarez Máynez,
excandidato presidencial, no se anda con
consideraciones. Afirma muy seguro que, si la
Corte no frena la reforma judicial, habrá que ir a
instancias internacionales, lo que suena a último
recurso para evitar lo que él llama un atropello.
Mientras tanto, el senador Daniel Barreda coquetea
con el Partido Verde, y Álvarez Máynez lanza una
advertencia implícita: "Quien no defienda a México,
que se largue de Movimiento Ciudadano". Lo que
más resalta es su acusación directa contra Morena:
de usar las instituciones para acosar. La política
mexicana es una telenovela sin fin.

Resistencia. Samuel García, gobernador de Nuevo León, enfrenta una oleada de críticas por la escalada de violencia en la entidad, especialmente de los diputados del PRI. Sin embargo, García insiste en que su administración no ha bajado la guardia. Con el crecimiento económico de Nuevo León y la atracción de inversiones extranjeras, el gobernador argumenta que las soluciones de fondo no llegarán de la noche a la mañana. Enfrentar la violencia no es sencillo, pero él sigue firme en su compromiso de mantener el rumbo. Menos reproches les harían bien.

Sin Grito. En Chiapas, doce municipios
cancelaron el Grito de Independencia
debido a la violencia y los conflictos políticos que
amenazaban la seguridad. Localidades como
Motozintla, Frontera Comalapa y Pantelhó quedaron
a merced de grupos como El Maíz, que sembraron
el miedo con bloqueos y amenazas. El gobernador
Rutilio Escandón intentó minimizar la situación,
asegurando que su administración estaba trabajando
para restaurar el orden, pero los hechos hablaron
más fuerte. Mientras el resto del país celebraba, la
Sierra Madre de Chiapas quedó sumida en el silencio:
gracias, señor gobernador. ¡Viva México!

Tiempo de cosecha. El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, durante la inauguración del museo de la zona arqueológica de Calakmul, Campeche, reiteró su pronóstico de que la impronta de la Transformación se verá reflejada y mejorada por quien habrá de sucederlo en el cargo. Aseguró que podrá irse a Palenque sin preocupación, pues es momento del relevo generacional, que no de proyectos ni compromisos con el país. El mandatario federal sostuvo que en poco tiempo se verán los resultados. Se cosecha lo que se siembra.

